

II-2709 der Beilagen zu den Stenographischen Protokollen des Nationalrates
XIV. Gesetzgebungsperiode

**DER BUNDESMINISTER
FÜR WISSENSCHAFT UND FORSCHUNG**

z1. 10.001/19-Parl/77

Wien, am 25. Juli 1977

1261 IAB

An die
Parlamentsdirektion
Parlament
1017 W I E N

1977-08-02
zu **1260 IJ**

Die schriftliche parlamentarische
Anfrage Nr. 1260/J-NR/77, betreffend die Errichtung
hochschulähnlicher Einrichtungen in Vorarlberg, die die
Abgeordneten HEINZ und Genossen am 17. Juni 1977 an mich
richteten, beehre ich mich wie folgt zu beantworten:

Das Bundesministerium für Wissenschaft
und Forschung befaßt sich seit geraumer Zeit mit der Frage
der Errichtung hochschulähnlicher Einrichtungen in Vorarlberg.
Das Bundesministerium für Wissenschaft und Forschung vertritt
die Auffassung, daß dem Wunsch, im Lande Vorarlberg
hochschulähnliche Einrichtungen zu begründen, in verschiedener
Form entsprochen werden könnte.

In rechtlicher Hinsicht wären Universitäts-
einrichtungen anderer Universitäten bzw. Außenstellen von
Universitäten oder gemeinsame Universitätseinrichtungen oder
Forschungsinstitute mit anderen Rechtsträgern denkbar.

Vom Bundesministerium für Wissenschaft und
Forschung wurden und werden alle bisher bekannt gewordenen
Vorschläge einer sehr eingehenden Prüfung unterzogen:
Unter anderem sind Vorschläge der sozialistischen Fraktion
des Vorarlberger Landtages und eines Projektteams der
Vorarlberger Handelskammer eingelangt. Das Bundesministerium
für Wissenschaft und Forschung hat weiters die Österreichische
Rektorenkonferenz aufgefordert, eine Stellungnahme abzugeben;
diese Stellungnahme, die bereits fertiggestellt wird, wird
in Kürze erwartet.

- 2 -

Als erster Schritt wurde vom Bundesministerium für Wissenschaft und Forschung dem Land Vorarlberg der Vorschlag unterbreitet, eine Studienbibliothek des Landes Vorarlberg mit Beteiligung des Bundes einzurichten. Die zuständigen Stellen des Bundes sind derzeit mit der Klärung aller diesbezüglichen Einzelheiten befaßt. Diese Studienbibliothek im Land Vorarlberg soll in der Folge die Grundlage für den Ausbau zu einem Studienzentrum im Lande Vorarlberg darstellen.

Im Rahmen dieses Studienzentrums könnte dann die Möglichkeit geboten sein, hochschulähnliche Einrichtungen und Hochschullehrgänge zu verwirklichen. Darüber hinaus wird vom Bundesministerium für Wissenschaft und Forschung gegenwärtig auch noch geprüft, inwieweit es möglich ist, Einrichtungen universitären Fernstudiums für das Land Vorarlberg zugänglich zu machen und ein geeignetes Studierzentrum einzurichten.